



Les classes apprenantes

QUESTION

Existe-t-il un appel à projets qui inviterait à créer des "classes apprenantes" inspirées de l'approche de François Taddei au travers des deux rapports remis en 2017 "Vers une société apprenante"

RÉPONSES



LES CLASSES APPRENANTES, QU'EST-CE QUE C'EST ?

Vers une société apprenante : Rapport sur la recherche et développement de l'éducation tout au long de la vie est un rapport remis au Ministère de l'Éducation nationale par Catherine Becchetti-Bizot, Guillaume Houzel et François Taddei en 2017.

(Source : site de l'Éducation nationale [education.gouv.fr](https://www.education.gouv.fr))

LES GRANDES LIGNES / AMBITIONS DE CE RAPPORT :

- Intensifier la **recherche** pour faire progresser l'éducation
- Le **développement professionnel** au cœur d'un changement de culture
- Un **écosystème numérique** pour apprendre, progresser et partager
- **Coopérer** à toutes les échelles pour mieux apprendre

EXISTE-T-IL UN APPEL À PROJETS ?

À priori, pas d'appel à projets existant.

Cependant, **plusieurs initiatives s'inspirant de ce rapport ont été mises en place en France.**



ÉCOLES / ÉTABLISSEMENTS

Poitiers : une innovation de ce type au [Collège Louise Michel de Lussac](#) les chateaux ([Genially](#))



Aix-Nice : des essais de salles ouvertes au travers du dispositif Toukoulour/4lab rejoignent ce principe

Montpellier : une importante "blogosphère" inspirée des classes apprenantes de TADDEI et rattachée à son site du CRI (Centre de Recherches Interdisciplinaires, devenu le Learning Planet Institute). Le dispositif, mis en place pendant le premier confinement, s'appelait au départ "[dev continuité](#)", le dev signifiant que ces défis permettent aux acteurs de s'engager dans du développement professionnel

